

## Les débuts de l'industrie pharmaceutique...

A l'ère de la chimie, les médicaments connaissent des transformations radicales : comprimés, cachets, capsules, gélules ou autres ampoules injectables.

Les pilules en usage jusqu'en 1937 sont remplacées par des comprimés fabriqués de manière industrielle.

Les inventions pharmacologiques en matériels et procédés de fabrication marquent la première phase de l'industrialisation des officines de la fin du 19<sup>e</sup> siècle à l'entre-deux-guerres.

Jusqu'à la Seconde guerre mondiale, plus de la moitié des entreprises du médicament emploient moins de 20 salariés. La main-d'œuvre se féminine pour assurer les opérations de conditionnement.

Par exemple, certaines usines assurent la fabrication de capsules gélatineuses, contenant de substances médicamenteuses, tandis que d'autres se sont spécialisées dans la chimie des alcaloïdes dont les propriétés analgésiques sont utilisées en pharmacologie et en médecine.